

Fil légumes Vincent, AMAP Entraigues Paysanne, semaine 17 – 2024

Bonjour à tous,

Vous avez eu, jeudi 18 avril :

dans vos petits paniers :

- 2 salades, 2 bottes de radis, 3 artichauts, 1 botte de navets de 900g pour une valeur de 11,85€.

Dans vos grands paniers :

- 2 salades, 2 bottes de radis, 5 artichauts, 1 grosse botte de navets de 1,45kg, pour un total de 15,9€.

La balance des paniers devient la suivante : -16,62€ pour les petits paniers, -31,63€ pour les grands paniers.

Au champ :

Les oignons de conservation sont enfin en pépinière : 8000 mottes réalisées et semées dans une journée ! Florie s'est crue à l'usine, et je lui ai promis que ça ne serait pas tous les jours comme ça...

Ce sera néanmoins rebelote à moindre échelle d'ici la fin du mois, pour les oignons Simiane (4000 mottes) et les cucurbitacées (2000 plants entre les courges, les melons et les pastèques...).

Les artichauts se font envahir par des cochenilles noires, sans dégâts apparent à l'heure actuelle, mais je ne sais pas si cela va durer, et avec un vent persistant, je ne peux pour l'instant envisager de pulvériser un savon noir pour étouffer cette armée de ravageurs !

Les courgettes sous serre sont enfin en fleur, mais sans pollinisateur, cela ne donnera que des courgettes pointues (ni bonnes à manger ni aptes à se conserver) avant l'installation d'une ruche de bourdons, qui devrait être arrivée ce mardi 24 mai : la première livraison de courgette à l'AMAP est envisageable en semaine 18.

Les betteraves sous serre devraient arriver la même semaine, et **les carottes**, qui sont au stade mine de crayon, d'ici fin mai. Florie et moi avons désherbé ces dernières sur une fin d'après-midi qui nous a assommé de chaleur : Il n'était pas possible de ventiler la serre sous peine de voir s'effondrer les plants de tomates, qui attendent d'être tuteurés dans les jours qui viennent (un bon gros chantier en perspective, considérant qu'il faut y ajouter le tuteurage des concombres, poivrons, aubergines...)

David, quand à lui, a broyé les différentes parcelles d'**engrais vert**, fini de nettoyer la parcelle qui a accueilli les choux qui vous ont été servis cet hiver, et commence à préparer les 3000m² de terrain qui accueilleront la combinaison maïs doux/courge.

Dans les jours à venir, nous devons faire face à un **risque modéré de gel**, qui pourrait, s'il advenait, endommager les pomme de terre précoces, dont la végétation est déjà sortie de terre. Le vent empêche la gelée, mais s'il cale en fin de nuit, les températures peuvent chuter très vite. Nous prévoyons avec David des aspersion de fin de nuit, qui ont fonction de protection contre le gel.

J'ai perdu beaucoup de **salades** par pourrissement : les dernières séries sous serre ont mal supporté les grosses chaleurs de début avril, se sont développées trop vite, et se sont étouffées les unes les autres. La première série de salade en plein champ a quand à elle subi un bon 70 % de perte lors des coups de vents de la fin du mois de mars.

Le vent, non seulement peut provoquer des dégâts sur les cultures, mais ralentit aussi la croissance des plantes, qui ferment alors leur stomates (les cellules d'échange avec l'atmosphère), pour éviter de se déshydrater. En outre, quand il y a du vent fort, il est impossible de mener des aspersion sur les cultures de plein champ : les navets et radis en plein champ risquent fort de souffrir de ce manque d'irrigation...

Cordialement,
Vincent, Cérés & Cybèle



Non, ce n'est pas une lyre maraichère, ce sont juste les tuteurages successifs des pois gourmands !



Betteraves, les plus grosses ont la taille d'une balle de ping-pong ce 19 avril.



A gauche, courgette « pointue » non pollinisée, à droite, « courgette attendant son bourdon »